



LE « MODÈLE » AMÉRICAIN : À ÉVITER !

On n'a qu'à regarder du côté de notre voisin américain pour voir ce qui nous attend si nous n'y prenons garde. Un économiste de l'université Harvard, M. Richard Freeman va jusqu'à affirmer que les États-Unis deviennent une « économie de l'apartheid » parce que les inégalités sociales creusent un gouffre de plus en plus infranchissable entre les mieux nantis et tous les autres.

Le terme apartheid renvoie aussi à une réalité moins drôle : la société américaine ne s'organise plus autour du principe d'une hiérarchisation sociale où, bien sûr, des inégalités existent entre ceux qui sont en haut et ceux qui sont en bas, mais qui présente l'avantage indéniable de voir tout le monde inclus, ou peu s'en faut, comme c'était le cas dans les années soixante, par exemple. Aujourd'hui, la société américaine fonctionne à l'exclusion, au principe du « *in and out* », du « dedans » et du « dehors », ce qui est fort différent du haut en bas, où personne, en principe, n'est laissé pour compte.